2007年5月6日 No.175

カトリック仙台司教区

広 報

http://sendai.catholic.jp/

喜び、 を貫いて一層の明るさと暖かさ、 闇が深ければ深いほど、光はそれ の祭儀」で始まりました。 今晩の復活徹夜祭の典礼は「光 安心をもたらします。 光と闇。

くの祝福は、キリストの復活と新 ました。光の祭儀での火やろうそ す輝かしい復活の光として現れ 日が過ぎ、そして三日目。光はそ しまったようです。一日が過ぎ二 け入れませんでした。世は、その して世に来られた御子を世は受 にしていました。一人ひとりキリ 復活賛歌が歌われる間、それを手 したちは皆、ろうそくに火を受け しい命を象徴するものです。わた の暗黒を突き破り、心の闇を照ら まして深い暗黒に閉じ込もって てしまいました。世は、以前にも 御子を拒み、十字架にかけて殺し 父である神から遣わされ、光と

れたということの象徴です。 のである復活のキリストと結ば ストの光を受けました。光そのも 光の祭儀に続き、 第二部は「こ

とばの典礼」です。そこでは、

神

がはじめからご自分の民のため ました。 に行われた偉大な業が告げられ 極めてよいものとしてこ



に見捨てず悪から救い出すとの の天地万物を造り、 約束を与え、預言者を通してまた にかたどって人間を創造された 偉大な業です。そして、民を絶対 また、 ご自分

きます。

だキリストに結ばれて、キリスト 部です。洗礼とは何でしょうか。 られず十字架につけられて死ん えば、キリストに結ばれたものと 神の子どもとされる霊を受け、 公の、目に見えるしるしによって たキリストと結ばれ、光の子とし して、輝かしい光として復活され 者、縁のないものとなること、そ と共に罪や闇に対しては死んだ なることです。世の闇に受け入れ しい人となることです。一言で言 表明されます。今日の典礼の第三 その信仰は、 洗礼と堅信とで、

ばれたものとして、キリストの力 できます!! 頼する信仰がそれを保証します。 のではありません。 わたしが自分の力だけでできる に、そのようなことができるのか。 いただくからできるのです。 わたしたちのような弱い人間 神の言葉と約束に信 キリストに結

仰の正しさを確信することがで の言葉と約束に信頼して歩む信 た。こうしてわたしたちは、 歴史の出来事のうちに、 力強く導かれる様子も聴きまし 実際に

復活された主をたたえよう

復活徹夜祭 平賀司教説教

て生きる者となることです。

む第四節に移ります 次に典礼は、 共に主の食卓を囲

Ó ストのうちに一つに集められたも はキリストと結ばれ、キリストと ださいました。「わたしは世の終 ストは決定的に、こう約束してく いました。そして復活の主・キリ 契約の血である」と定めてくださ されるように流されるわたしの血 て飲みなさい。これは、罪がゆる ぶどう酒の杯をとっては、「 受け これはあなたがたのために渡され 結ばれたわたしたちは皆で、 にいる」と。こうしてわたしたち わりまで、いつもあなたがたと共 るわたしのからだである」とし、 については「取って食べなさい。 最後の晩餐のとき、主は、 一つの体となります。 パン

ましょう。そして一緒に復活の主 られたものであることを喜び合い リストの体という一つの体に集め ながら、新しい仲間とともに、 の洗礼のすばらしい意味を味わ けている人は、あらためてご自分 間が誕生します。すでに洗礼を受 キリストをたたえましょう。 す。キリストと結ばれる新しい仲 これから洗礼と堅信が行われま +

司祭生活 45 年・多彩な司祭生活を送る

浦

平

神

父

帰

天

平賀司教は、

喪主挨拶の中で、

62年3月21日仙台元寺小路教会

任司祭

62年4月~64 にて司祭叙階

年3月 米川教会助

65年4月~

67年1月 千厩

教

ペトロ岐部と187殉教者の列福に向けて

司教 マルチノ 平賀 徹夫

「復活祭のころに」と、もう1ヶ月ほども前に全国紙の記事で報 道されましたが、バチカンから公式の発表はまだありません(4月 12 日現在)。まだかまだかと、待ち遠しいことです。ペトロ岐部と 187 殉教者の列福についてです。

日本の教会は、今年2月4日から2月11日までを「殉教者を想 い、ともに祈る週間」として過ごしました。カトリック司教協議会 殉教者列福調査特別委員会編の冊子(手引き)も発行されそれを使 いながら、殉教の出来事を学び、殉教者の信仰・心情そして生き方 を味わい、それに照らし合わせて私たち自身の信仰を振り返りまし た。いろいろな小教区で、また、小グループからも、「あの冊子を 使って祈りの集まりを続けましたよ」との声が聞こえてきたのはう れしいことでした。でもこれはまだ完了形で語ることでもなく、あ の冊子に『この手引きは、「殉教者を想い、ともに祈る週間」に限 らず、共同体の黙想会や養成の場においてもご利用下さい』とあっ たように、何度も読み返しまた利用できたら良いと思います。

ところで、列福式には仙台教区から巡礼団を組んで参列できたら 良いかなと考えております。司教団では列福式の式場として長崎を 希望しております。期日が未定ですから参加希望について尋ねられ ても返事が難しいのは当然ですが、本当に大雑把なところで予備調 査的に参加希望者数を各小教区に問い合わせてもらいましたら、今 のところ150名ほどの数が出ております。

巡礼団については列福式の公式発表があった後に正式に呼びか けることになりましょう。参加される方も、参加しない・できない という方も、この機会に、『殉教者を想い、ともに祈る週間』の冊 子を用いるなどして、殉教者の信仰に照らしながら、個人で、家庭 で、また社会の中にあって、信仰を持って生きるとはどういうこと なのかを、あらためてより深められたら良いと思います。

ソードを交えて師を偲ばれた。 かった。とても幸せな人生だっ と答えたという。最期の時が近づ 死ぬ時になって分かるでしょう』 ろうか』と尋ねた。母は『それは 祭になって本当によかったのだ た』と言っていました」と、エピ 師は、ある時母親に『自分は司

区司祭として司牧に従事したほ 路教会にて司祭に叙階された。

教

|浦平三神父略歴

誌に所属、カトリック新聞の歌壇 短歌の歌人として「新アララギ」 福祉会理事長などを歴任。また、 - ム暁星園園長、カトリック児童 総代理、教誨師、特別養護老人ホ か、カトリック新聞編集長、司教

多彩な才能を

1925年4月6日 宮城県仙台市

光が丘スペルマン病院ホスピス 前9時45分、肝細胞がんのため

発揮しておられた。 選者を務めるなど、

3月26日18時から通夜、

27

日

時から葬儀・告別式が行われた。

二神父は、2007年3月22日午

仙台教区司祭

ペトロ 三浦平

にて帰天。

三浦師は、1962年、

いたとき『私は、司祭になってよ

にて受洗 51年4月24日仙台元寺小路教会 に生まれる

務所

主任司祭·清心幼稚園園長

67年2月~70年3月仙台教区事

ク新聞社編集長 中央協議会事務局次長 74年1月~80年12月 カトリッ 70年4月~73年6月 カトリック

総代理 81年1月~84年3月仙台教区司教

人カトリック児童福祉会理事及 び評議委員 81年6月~87年5月 社会福祉法

受けていたのです。今年の復活徹

新信者は、教会に通い継続養成を

リック児童福祉会理事長 回) 教会兼任 会主任·同幼稚園園長 99年6月~ 社会福祉法人カト 96年4月~00年3月田茂木(巡 年3月21日 スペルマン病院



くないというのが実状です。

に参加しなくなった信者が少な 不十分だったために、久しくミサ

に信者になった人たちを、共に成 い信者を増やすだけでなく、すで

合うべきです

共同体の現状は、この継続養成が

具体的な信仰教育プログラムを、

いく責任があります。そのための

ホスピスにて帰天(享年81 87年4月~ 00年3月 84年4月~87年3月 暁星園園長 気仙沼教 共同体が、継続して信者を育てて く賜物です。 実践的継続養成が必要です。 で生きてゆく恵みなので、まさに 礼の恵みは、生涯かけて生きてゆ 信者としての生き方についての が誕生しましたが、今後引き続き 夜祭において、また大勢の受洗者 しかも、共同体の中

洗

ける前だけでなく受けてからも、 式についての丁寧な講話があり の秘儀講話』の記録が残っていま た。その時の『洗礼志願者のため ました。 古代教会では、 洗礼を受

受洗後の週に、改めて洗礼 ルサレムの聖墳墓教会 ロスは、四世紀の中頃エ で教理講話を行いまし 盛期ギリシャ教父の 人、エルサレムのキュリ

典礼行為の主体である共同体が

(1ペトロ2・9)。 ですから、

王の系統を引く祭司、聖なる国

神のものとなった民です」

仙台キリシタン殉教祭

れた。参加者は、仙台市内に住む タン殉教祭」が午後1時から行わ 教碑」 前の広場で、「 仙台キリシ れる広瀬川大橋の近く、西公園内 信徒を中心に、東京から参加した 人も含め約50人であった。 に建てられている「キリシタン殉 2月25日(日)、仙台市内を流

司式で進められた。 東仙台教会が担当し、氏家和仁師 準備してくるのであるが、今年は に、この殉教祭の担当教会となり 毎年、仙台市内の各小教区が順

塩釜教会委員長・佐々木由美氏

台キリシタン殉教録」が朗読され て聖歌を歌った後、「仙 者全員で殉教者をたたえ の開会挨拶に続き、参加

傾けた。 身に起きた出来事を、現代に生き がら、およそ40年前の信徒たちの し合いながら殉教する様を伝え ゴ・カルワリオ神父が8人の信徒 ことなのか、思いを深めつつ耳を る私たちが生きるとはどういう の現場である広瀬川を見つめな る殉教録の朗読に、参加者は殉教 と、凍てつく広瀬川で互いに励ま ポルトガル人宣教師ディエ

広瀬川に向かい、黙祷を捧げた

の「真福八端」が朗読された。続 会した。 出て一礼し、閉会の挨拶の後、 行われ、代表者による献花ののち、 の撒水、献香に続き、仙塩地区各 いて氏家師による説教、殉教碑へ 参加者全員が殉教碑の前に進み 小教区代表者による共同祈願が マタイ福音書5章山上の説教

めてです」と参加者が驚くほどで 候で、「毎年参加していますが、 こんなに恵まれた天気の日は初 れるという言い伝えがあるが、珍 しく雪も雨もなく、おだやかな天 例年、この日は悪天候に見舞わ

関係者の話によると、殉教碑が

らない典礼の準備であります。 育てられることは、なくてはな どのように、わたしたちの共

典

礼の霊性を深める

司教神学顧問 佐々木

共同体の行為であり (『典礼憲

典礼は、個人的行為ではなく、 共同体の霊性を育てる

共同体の中に能力主義とか力 分担をするのです。ですから、 共同体に奉仕するために、役割 の論理を持ち込んではなりま ます」(エフェソ4・11 され、キリストの体を造り上げ 者たちは奉仕の業に適した者と れたのです。こうして、聖なる 教者、ある人を牧者、教師とさ る人を預言者、ある人を福音宣 同体を育てて行くのでしょう てくれます。「ある人を使徒、あ か。パウロは、適切な助言をし

的共同体であるからこそ、典礼

同体であります。しかも、祭司 よって選ばれ呼び集められた共 てます。教会は、もともと神に 章』26項参照)、また共同体を育

を行うことができるのです。

あなたがたは、選ばれた民、

うのが、共同体を育てるための 根本原則であります。 せん。 お互いが奉仕し合うとい

り組み合わされ、結び合わされ が補い合うことによってしっか 成長して行きます。 キリストに ら) であるキリストに向かって です」(エフェソ4・15 によって造りあげられてゆくの て働いて体を成長させ、 より、体全体は、あらゆる節々 語り、あらゆる面で、頭(かし さらに「愛に根ざして真理を おのおのの部分は分に応じ 16 % 自ら愛



の場が危ぶまれているとのこと るとのことで、来年からの殉教祭 であった。 設置されているこの場所は、 鉄東西線工事の資材置き場にな

得・処分、境内建物の新築・改築・ 財産の設定・変更、不動産の取 の社会的な事務を担当し決定す 法人 (=カトリック仙台司教区) 事務とは、予算編成・決算の承認 る機関となっています。 人法の定めるところにより、宗教 責任役員会が決定する主要な 責任役員会とは、日本の宗教法

ます。 合併・解散の決定などが挙げられ 内地の模様替え、事業の管理運営

れています。 の定数7名 (欠員1名) で構成さ 博師、佐藤 守也師、 隆司師、小野寺 洋一師、 平賀 徹夫司教、役員として会津 台司教区責任役員会は代表役員、 命されます。現在、カトリック仙 り、司祭以上の聖職者の中から任 人の代表役員 (= 教区司教) によ 仙台教区の責任役員は、宗教法 和野 信彦師 佐々木

いく責任を担います。 和を取りながら事務を執行して て、司祭評議会や財政問題評議会 役員会にて決定した事柄につい 的な事項を除く主要な事項につ 先に挙げられた宗教法人の宗教 などの委員会による答申との調 いて合議します。 代表役員は責任 責任役員会を開催します。 そこで 代表役員は責任役員を招集し、

関わる小教区の預貯金・建物・十 の議決を経なければなりません。 地などの処分や増改築、著しい模 持っています。ですので、教区に 宣教会として宗教法人法人格を 本財産に関わるため、責任役員会 様替えなどについては教区の基 日本の教会は各教区・修道会・

(和野 信彦)

増築・模様替え・用途の変更、境

受洗者の声

感動を胸に、 あらたな歩みを・・・

あずかった。 今年の復活祭も、 各地で多くの方々が洗礼の恵みに

ていただいた。 受洗の喜びをアンケートに答えていただく形で寄せ

からの決意 影響を受けた人 【アンケート内容】 所属教会 洗礼の動機 洗礼を受けて変わったこと これ 【写真は、カテドラルでの洗礼式】 氏名·男女·年龄 洗礼を受けるにあたって 霊名(洗礼名)

復活祭•

小路教会 50 歳 代 塩木 輝道(しおき てるみち)男・ アンセルモ 元寺 うになった。 になれるようにと意識するよ

との必要性を感じていた。 9・ た。 大学時代から無神論者だっ 10数年前から信仰をもつこ ことを心がけたい。 ても愛情を持って寛容である

11テロがあってから、さまざま

女・60歳代

マリア ジェズ

高橋三八子 (たかはし みやこ)

読み、 た本を読んで調べていくうち 宗教社会学的見地から書かれ な宗教についての本を数多く 客観性を保てるように、 けたいと思っていた。 けていたので、いつか洗礼を受 イーナ

仙台白百合学園で教育を受

東仙台教会

終的にカトリックを選んだ。幼 会とカトリックで迷ったが、最 スタントには興味がなく、正教 に、キリスト教を選択。プロテ ったので、一皮剥けた感じ、澄 心静慮之心境。 修道女

とも少なからず影響があった 導きかもしれないと考えてい のかもしれない。これは聖霊の

稚園がカトリックであったこ

会を大事にし、常に十字架を胸

無の気持ちになって、一期一

今まですぐにイライラする 遠藤周作・ヨハネ パウロ2世

所存です。

緒にイエス様の教えに従い、微 しく・美しくを念頭に、神と一 力ながら役立つよう邁進する に、スマイルを保つ。清く・正

ようなことを出来るだけ寛容 男•70歳代 狩原 尚義 (かりはら たかよし) トマス アクイ

うになった。



生きたいと思う。

ナス 一関教会

を受けた。 たが、古希を期に神父様の指導 か洗礼を受けようと思ってい 妻・長女・次女が信者で、いつ

司祭·家族

で す。 せることが出来ると思い、幸せ 受けたのが一番嬉しかった。家 たので、多くの方からお祝いを 族とも今まで以上に心を通わ 長い間教会に出入りしてい

長い間の念願だ

るうち、教会行事に参加するよ 50 歳代 神で、人と接していきたい。 他人にもしてはいけない」の精 る」、「人にされていやなことを 「あらゆる立法よりも愛が勝 毎週妻を教会に送迎してい 根元 隆男 (ねもと たかお) 男・ ヨゼフ 松木町教会

> 本人の夫達との交流 フィリピン人の妻を持つ日

教会に来やすくなった。 し、やさしくなった。前よりも すべて神様に任せて生きて 教会の人々と親しくなった

ア) 白河教会 40 歳代 薄井 チエ子(うすいちえこ)女・ 小さき花の テレジ

たように感じた。神様から離れ 力でがんばろうと思った。3年 ら、神様が待っていてくださっ ぐらい前にどん底まで行った 教会に勉強に行ったが、自分の てはいけないと思った。 若い頃人間の無力さを感じ

ずゆっくりでもいいと思える めていた気持ちが和らぎ、急が ようになった。 気持ちが楽になった。 張り詰

リタス会のシスター

マザーテレサ・司祭・宮崎カ

来る事があれば手伝いたい。 守ってくださり、洗礼を授けて 苦しんでいる人々のために出 耳を傾け、神様の手足となって、 くださったと思う。神様の声に 神様は、いろいろな形で私を 北仙台教会 荘司こずえ(しょうじこずえ)女・ ベルナデッタ

> リック仙台司教区センターにて は次の通り(開催された。これまでの評議員 の任期満了に伴い評議員の顔 区宣教司牧評議会定例会がカト ぶれが新しくなった。 新評議員 3月21日(春分の日)、仙台教 宣教司牧評議会定例会 は役員)。

【青森県】

【岩手県】 小松 史朗師 (青森市担当) 砂田 昭子 (弘前) 里村 智彦 (八戸塩町

飯塚 豊 (志家)

田中 丈夫師 (盛岡地区担当) 玉熊 伸子 (上堂)

【宮城県】 岡田 耕二(八木山

小野寺 洋一師(県南地区担当)

山田務(畳屋丁)

【福島県】

金子力(いわき) 吉田 和則 (いわき)

板垣 勤師 (会津地区担当)

修道女連盟】

秋山 恵 (CND

【司教直任】 城戸 一江 (女子パウロ会)

教区本部】 G. ホルヘ (ラ・サール会)

佐藤 守也師 (司教総代理 和野 信彦師 (事務局長)

徒デスク(仮称)の設置に関し 評議会においては、外国籍信

よく考えれば一つ一つがす

謝申し上げます。

通っていた高知市のカトリ

れども、

ことができました。

心より感

つ った人であることは知らず、 かさに、このような人に私もな の柔らかさ、包み込むような暖 ころを助けていただいた時、そ 初めての土地で困っていたと 押ししてくださったのですが、 方との出会いがさらに私を後 大きな転機でした。 そしてある のベースには神様の教えがあ の尊敬する先輩の行動、考え方 徒であることを知りました。そ としたことからカトリック教 ったのに、ある先輩が信仰をも ます。それまで知り合って長か は比較的最近で、5年前になり ですが。具体的な大きな出来事 なかそれに気づかなかったの スだったように思います。 べてここに至るためのプロセ た、これが最初の衝撃であり なか

> 必然だと思ってはいまし 事に偶然はなく、すべて とが多かったですし、 が働いていると感じるこ アメリカのホストマザー と北仙台教会主任司祭。 上記の二人に加えて、



福

でその方の職業が司祭である じました。この二つの出来事に りたいと強く感じたのです。 は今でも感謝しています。 と知り、導かれていることを感 後

> たが、今ではすべて神様 今までも何か偉大な力 身の中に神様とともにいるこ うな落ち着く場所がない孤独 ことができました。 じていた孤独感を受け入れる 感じ、物心ついてからずっと感 とができる安心感、やすらぎを 住む場所や人ではなく、自分自 感を感じていました。しかし今、

味わう代わりに、

返し、新しい場所、新しい人に 出会う度に、刺激的な楽しさも れまで何十箇所と転居を繰り り住みました。生まれてからこ 西に6年住み、その後仙台へ移 東京で就職し、転勤で関 精一杯努めることだと思って 祈り、自分の与えられた役割を と思っています。それには、 ような生き方をしていきたい して派手なことではなく、日々

根無し草のよ 換が行われ、今後のフィードバ などについての感想や意見交 える委員会に委託することが 会の人選を仙台教区人権を考 た教区活性化研修会のあり方 て協議が行われ、 了承された。 その他、今年度各県で行われ その準備委員

ることが報告された。 から報告がなされた。また、 は 式の巡礼団を企画検討中で トロ岐部と187殉教者列 教区各委員会からの報告で 青少年委員会、広報委員会 あ

大学は埼玉で通いました。 アメリカに高校生で渡り、 島県須賀川市に生まれ、 あると信じています。 のみこころによるもので

洗礼を受けるきっかけになっ

あげたいと思いますし、自分が

いる人々のそばに寄り添って

た

自分のように孤独を感じて

て検討していただくことになっ ックの必要性を確認し役員会に

た方々のように、「あのような

人になりたい」と他人が感じる

司教日程 15・6月

決

5 1 ミサ (ベトレヘムの家) ヨセフ師司祭叙階の年祝賀

教区修女連院長会 **夏教司牧評議会** 三<u>经到議会</u> 三<u>经</u>时役員会 人権を考える委員会 12 青年黙想会

司祭団月例会、責任役員会 墨遷隆臨の主日 (元等小路)

司祭団役員会 藤の園落成式 人権を考える委員会

司祭評議会役員会 教区財政問題評議会

18 16 ر 23 司祭団月例会、責任役員会 臨時言教総会

わかりません。 勉強していきたいと思います。

瀬 のた 善 子 また広島教区の青年との交流 けでなく、愛媛、 ク中島町教会では、 香川、

私に何

男・70歳代

マリア コルベ

います。

楠

オタワ愛徳修道女会

しい時を過ごしました。 もあり、 そし

みといつく

神の恵

会で「私は、 ζ 仲間と共に準備した黙想 私の思い、 私の

びのうちに初誓願を宣立する

さんのお祈りに支えられ、喜 しみにより、また皆様のたく

|画のままに過ごしているけ

調管にこたえて たくさんの仲間と楽 高知だ 徳島、 たことが、召命について考える をお望みなのだろう...」と思っ ことなのかな。神様は、 きっかけとなりました。 その日から、養成期間を含め

ことができて、本当によかった らないことの連続でしたが、思 い切ってこの道を歩み始める |うこと、自分の思いどおりにな 6年の月日が流れました。 迷

> なので、動機というよりも時 とと以前から考えていたこと た。今のところどうなるのか 網野 孝四郎(あみのこうしろう) 変わるには歳を取り過ぎま 私にとって信仰は必要なこ マクシミリアン 八戸塩町教会 6 弘前教会堅信式

Ļ

神様のご計画は別の

しみじみ思っています。

12

流れでした。

キリスト教系の大学

新

4

癏

を訪

ね

だっ

た

の

は

員会から、ハンセン病問題に関

病患者。

その方々の受け

た セ

日本カトリッ

ク部落問

題

委

IJ

意図的に差別され

たハン

ハンセン病問題に関するシンポジウム開催に向け

園居住棟(殆どが空き家になっている) れてこられていたのかと、 ほどまでの幼い子等さえも連 元された小学校をみると、それ たくなった。

かし最も衝撃

公開講演会

ら太田 が3月23・24日来仙された。 カトリッ の準備を進めることになっ を考える委員会を通して、 れがあり、 いて開催 するシンポジウムを仙台にお 部落問題とは「差別」 その会合と、 勝 ク部落問題委員会か 消神父・ 教区としては、 正幸事務局長の3 たいという申 現地視察のため 浜崎 眞実神 問題に 開催 人権 た。 名 れ た 700 した。 北・北海道各地から連れてこら を3人の方々と一 ハンセン病療養所・東北新生園 認識しようと、宮城県登米市の 分たちのなかにある「差別」 差別」 東北新生園には、 を知ることにより、

緒

にお訪

ね

かつては東

袁

国家によ 坪という広大な土地に今は の生活をしていたそうだが、 たことを知らせていた。 がここには特別な生活が 病で視力を失った方のために せるものは多くはなかったが、 んびりとした田園風景が広 在は154名の方がおられた。 ζ か 道々にあるボックスから通 かると鳴るチャイムの かつての悲惨さをしのば 人位の方々が自給自足 また復 11 あっ が の 万

かかわる部門である。

よ た ほどであったか、 本名を書けな はじめて本名が分かるんです たのだろうか。 ね・・」と自治会長さんが説明 たからね・・・」「骨壷にさえ してくれた。 ほどの人の人生が抹殺され での説明であっ 10年にわたる国の施策でど ほとんどの人が仮の名でし 偏見の重さがどれ 人もいますし 思い知らされ た。

を 自

におられた信者の 方々と

納骨堂= 写 死 んで 真下 では「 生きてこられなかっ 1) ことばかりでなく、 た思い

私どもはあ 無関心こそ最大の「 まり に も そ

別」かもしれない。(入江 和子)

演題「認知症と高次脳障害について」 講師 東北厚生年金病院長 遠藤 実 先生 日時 2007年5月13日(日)14時~16時 場所 カトリック元寺小路教会 2 階会議室 主催 日本カトリック医師会仙台支部 どなたでもお気軽においでください。入場無料 連絡先 仙台支部事務局 TEL 022-265-5788 春の後藤寿庵豊作大祈願祭 後藤寿庵の遺徳を偲び、豊作を祈るこの祭り。皆様の || ご参加をお待ちいたしております。 2007年5月20日(日)午前10時 岩手県奥州市水沢区福原 寿庵廟前 場所 水沢教会寿庵祭実行委員会 第 24 回 カトリック医 療 関 連 学 生 セミナー 開催予告・・・「病める人との対話」をメインテーマに来年 8月に開催します。 このセミナーは、医療関連の学生や医療に携わる者が、 いかにして病める人との相互信頼関係を築くことがで き、満足のいく医療ができるかということを学び、考え ようというものです。 カトリック医療に関連した学生などをご存知の方は、 ご紹介ください。

日本カトリック医師会仙台支部長 藤村 重文 連絡先 〒980-0021 仙台市青葉区中央 1 - 6 - 25 早坂歯科医院内 日本カトリック医師会仙台支部

Email:haya2001@eagle.com.ne.jp

TEL 022-265-5788



つ 方々への思いが少なすぎた。 伝わってきた。 ていたが、かえって悲しみや怒 もあったよ」と穏やかに話され 共にミサにあずかっ を心の奥底にしずめてしか た国の施策はあまりにも長 長く住んでいるとつらい 楽しいこと た。 交流会 誤 の

少内 今後、

容

の

変更

が

あ

諸条件により、

大分:天草

第1日

第2日

第3日

第4日

第5日

を立てていただき

下表のようなプラン

仙台空港

(泊)

以上

の

事

柄を考慮

参加巡礼ツアー ペトロ岐部と187殉教者列福式 ~第1次案内~

などの ある。 の方が参加できるよう地を入れること、 多く 港発の便 申し出をしてください方々が参加したいとの と移動に時間がかかる、 適当で、 動する場合 60 人程度 確保できる数に限度 することなどをお される殉教者ゆ ら出発すること、 がありました。 分の方が、巡礼ツアー ました。また、その大部 しました。 てていただきました。 巡礼ツアー プランを 参加したいとのご希 急交通社)と打ち合わ その際、 そこで、旅行会社 それについて、 ることなどをお願い3つのコースを設定 また、 お それ以上になる 話をうか を団体で席 団体で、 仙台空港 か 仙台空 ij が 列 を わ 立 せ 阪 が移 が を の福か 望 に

4泊5日コース

福岡空港 =

= 国東市(ペトロ岐部

公園)==別府温泉

別府温泉 = = 湯布院 =

= 阿蘇山 = = 熊本市内

天草殉教公園 = = 天草

近郊の教会 = = 富岡城

址(荒川アダム殉教)

富丘港~~茂木港==

ペトロ岐部と 187 殉教

者列福式参加(長崎市

長崎市内巡礼(西坂日

本 26 聖人殉教地・大浦

天主堂・浦上天主堂・

平和公園など = = 福岡

空港 仙台空港

長崎市内(泊)

内泊)

==天草市内(泊)

上五島・平戸・生月4泊5日コース

第1日 仙台空港 福岡空港 = = 長崎市内巡礼(西坂 日本 26 聖人殉教地・浦 上天主堂) 長崎市内 (泊) ペトロ岐部と 187 殉教 第2日 者列福式参加(長崎市 内泊) ホテル = = 長崎港 ~ ~ 第3日 奈良尾港 = = 上五島教 会巡り = = 新上五島 ホテル==上五島教会 第4日 巡り==有川港~~佐 世保 = = 平戸(泊) ホテル = = 平戸ザビエ 第5日 ル記念聖堂 = = 生月大 橋 = = ガスパル十字架 の丘 = = 平戸市内 = = 唐津 = = 福岡空港 台空港

す。 限 とによって、 復する必要があるのです。 て は「ゆるしの秘跡」を受けるこ 和解し、神との親しい関係 この神との関係回復を、 親しい交わりを絶つことで の 大罪は神のみ心に背き、 信者として私たちは、 守るべき義務として る も 教会が信者として最低 の に、っ 果たすのです。 教 会 、私たち の 神と 神と お 示 を ㅎ 回

外海・平戸・生月3泊4日コース

仙台空港 福岡空港 = 第1日 = 長崎市内巡礼(西坂 日本 26 聖人殉教地•浦 上天主堂) 長崎市内 (泊) ペトロ岐部と 187 殉教 第2日 者列福式参加(長崎市 内泊) 第3日 長崎 = = 外海巡礼(黒 崎・出津・ドロ神父記念 館)中浦ジュリアン出 生地 = = 西海橋 = = 佐 世保 = = 平戸・田原巡 礼(平戸泊) ホテル = = 平戸ザビエ 第4日 ル記念聖堂 = = 生月大 橋 = = ガスパル十字架 の丘 = = 平戸市内 = = 唐津 = = 福岡空港 台空港

> 航空機 = = バス ~船舶

ゆるし の秘跡につい

て

いのでしょうか? 受けるのは、 ていますが、 Q:多くの教会では、 一旬節に共同回心式が行われ その2回だけで ゆるしの秘跡を 待降節と

があります。 ぐに司祭の所に行き、「ゆるし A:信者として、「ゆるし の秘跡を」と一言申し上げ、 同回心式を待つまでもなく、 ならないのは、自分が大罪を犯 跡」をどうしても受けなけ いう時は、 したと自覚するときです。そう ゆるしの秘跡」を受ける必要 待降節や四旬節の共 れば の す

会共同体が心を合わせ、共に罪るものなのです。ですから、教の罪ではなく、共同体を傷つけしているものです。罪は私一人教会の共同体的性格をよく表教会の共同の式は、罪のゆるしと、共同回心式は、罪のゆるしと、 私は共同回心式で、 の赦しを願うことは、 でください。 ので、これで十分だと思わな 白すること」と。 ゆるしの秘跡」を受けている 毎 とても 年2

要なことなのです。 あ 1)

きるために、たびたび「ゆるししく、よりよい関係を深め、生て私たちはいつも、神とより親 ません、と言える人間は一人も 歩むことはよいことです。 をいただいてこの世の旅 罪からの解放といやし いないことでしょう。信者とし の秘跡」を受けることによって、 私は罪を犯したことは が旅路を

ゃるようですが、ご聖体拝領 うのも行き過ぎです。 たびごとに、「 思っておられる方もいらっ 領 けてからでなければ、ご聖体拝 を受けなければならない をしてはならないものだと 逆に、「ゆるしの秘跡」を受 ゆるしの秘跡」 L の

をお寄せください。 設けました。どしどし、 答えするQ&Aのコーナー

を

そのご質問にお せられ 時

ます。

ま来

末に、

列

と思います

が

第1次案内とい

U

てミサ又は集会祭儀が出

うことで、

また、

費用についてはまだ不 各コースとも出来るだ

す。

お知らせいたします。

るようにし

たい

と考え

T

l١

明です。

毎日、

寄りの教会をお

の質問が寄皆さまから 次のように書かれています。 7 毎年少なくとも1度罪

があります。この第2には

ë

(8)

楽しいことを発展させて 紹

浪打教会 加藤 圭子

うことでした。「何も出来なく 高年齢になり、教会に足を運ぶ ってきました。そのうちに気が と称して(12人位)で楽しくや が集まって、月一度「料理教室」 ゕ い」と、やりとりしているうち に「お顔を見るだけでもうれし てごめんね!」といわれるたび のさえもできなくなったとい などで力を出していた方々が ついたことは、少し前に婦人会 もはや 15年は経つでしょう 料理に特別趣味のあるもの

私 の 気 分 転 換

中を覗き込んでグロー バルな ときは、心で一礼してその場 か身についていた。冷蔵庫の を過ぎ去る習慣がいつの間に を賛美する。高くて買えない 魚介類に思わず創造主なる神 い。四季折々に出る旬の野菜、 かずの食材選びは特に楽し 仕事帰り、 ごく普通の家庭料理である。 たぐいのものではない。ごく っても所詮ご馳走といわれる 私の気分転換は料理。とい 会津若松教会 夕食とお弁当のお 成 田 友子



として月に一度ではあるけれ 者の任命を受け、料理は福祉部 た。そのうちに教会の聖体奉仕 にだんだんと遠のいていまし

ろしくね」と挨拶する。 私は忙 "あります。また、東北大学、県 世界を見渡し「こんにちは。 よ ||歩道の近く、静かな住宅地域に ると正直なほど結果に表れる 味わっていたい。 う気分をいつまでもたっぷり いるような気分になる。こうい も神の創造のみ業に参加して 画自賛)が出来上がる。 何より を凝らすと見事な芸術作品(自 も惰性的にせず、ちょっと工夫 から。野菜の切り方、盛り付け り手抜きはしない。手抜きをす 料理の下ごしらえに可能な限 しいから、疲れたからといって ||立美術館などの近くにあり、文

ります。 思うようになり、委員会にはか と共に弁当をお届けしたいと をいただき、続けて6年目にな り、教会から年間2万円の援助 ど、一人暮らしの方々にご聖体

おります。これが月にせめて2 せていきたいと夢見ています。 と楽しいことをもっと発展さ 回くらいに出来たらいいなあ、 を思いながら気を大きくして お届けした時の喜びのお顔



聖ドミニコ女子修道会

... 界のドミニコ女子修道会と心 "の流れを汲む五つの修道会が " 教地区の中に位置しています。 | ドミニコがプルイユの修道院 を一つにしてこの記念すべき 統合してから50周年を迎え、世 時を祝っています。 を創立してから80年、また、そ 私どもは昨年から1年間、 私どもの修道院は広瀬川遊 仙台修道院

| コの精神のもとに朝・夕の祈!) を共同で行い、日々神のみ国の 名の姉妹たちが集い、聖ドミニ 現在私どものコミノテは、18



います。 発展のために祈りをささげて

ます。 高校生と共に、「祈りの集い」 な成長を祈っています。また、 がら、世界の子どもたちの健全 の元気な声に勇気づけられな 神のみ栄えのために働いてい 合いながら、今日も神を賛美し、 合い、近所の方々と共に協力し の念願である子女の教育を行 い、毎日、幼・小の子どもたち 写真=を行い、喜びを分かち 日本における修道会の設立



新刊案内

『5つのパンと2ひきの魚

難民移住移動者案員会/発行 著者 フランシスコ グェン・ヴァ ウロ会/定価 1300円+税 ン・トゥアンノ訳者 日本カトリック 獄中からの祈り』

す青年たちに、ご自分の獄中生活での 信仰体験を、イエスのなさった奇跡、5 メッセージを引用しながら、未来を託 政権によって強いられた13年間におよ つのパンと2ひきの魚」 に託して明か 年枢機卿に親任されました。 ヨハネ・パウロ2世教皇により教皇庁 の祈りの書です13年間の獄中生活の ぶ獄中生活から生まれた著者の心から ルド・ユースデイ (1997年)の 本書は、ベトナム戦争終結後、共産 教皇ヨハネ・パウロ2世の第12回 義と平和評議会議長に任命され、 彼は91年に国外追放され、98年 01

を発見し、それを主イエス・キリスト の持っている5つのパンと2ひきの魚 くれるものです。 たちだけではなく、今を生きる私たち 愛で満たすこと」ができました。 これ も、「今を生きること、その今を主への だくのです。 どんな苦しい独房生活で に大きな光と励まし、ヒントを与えて が彼の第1のパンでした。 彼の生きた に差し出し、 「5つのパンと2ひきの魚」は、青年 著者は、何もない牢獄の中で、自分 信仰をもって使っていた

しておられます。

られたという内容が心に迫ってきま の中でも、このように深い信仰を生き 本書は、読む人の心に、過酷な体験